

Levéque. Algunas viñas, cuyas yemas estaban ya muy desarrolladas, en la región Borgueñón, han sido completamente destruidas en pocos días por un coleóptero de color gris oscuro, con manchas blancas sucias, de seis milímetros de largo y que tiene seis patas articuladas.

El insecto se esconde en la tierra al pie de la cepa durante el día y comete sus estragos por la noche. Muy extendido en los suelos arenosos deberá destruírsele con la mano. Mr. Levéque, en su relación oficial, llama al citado insecto *Peritelus griseus*.

En varias ocasiones hemos llamado la atención de nuestros viticultores sobre los grandes esfuerzos que hace el pueblo italiano para dominar en todos los mercados vinícolas del mundo y competir con nosotros en el francés. Como confirmación de cuanto hemos dicho transcribimos una nota que el Ministro de agricultura de Italia ha hecho publicar. Dice así:

«Hay motivos para creer que durante la próxima campaña vinícola Francia necesitará hacer grandes compras de vinos extranjeros en atención a que los aprovisionamientos de vinos españoles están casi agotados.»

«Si un acuerdo no interviene en tiempo útil entre Francia y España, es probable que las grandes casas de comercio francesas tendrán que recurrir a los vinos italianos. Es por lo tanto necesario que los productores se pongan de acuerdo en el momento favorable con las sociedades de caminos de hierro y de navegación.»

Y léngase en cuenta que esto se dice cuando las compañías de ferrocarriles han abaratado en más de un 30 por 100 el transporte, cuando las de navegación ponen sus caldos de Génova y Sicilia a Cete, Burdeos y Havre a 1, 1'25 y 1'50 francos hectólitro y cuando su Gobierno concede una prima a los que exportan sus vinos.

Se ha presentado al Congreso por Mr. Mir diputado del Aude, un proyecto de ley, al parecer simpático al Gobierno, sobre la creación de una sociedad de crédito agrícola y popular, en el cual se hace constar que dicha sociedad aseguraría al agricultor con las esperanzas del porvenir, los vencimientos lejanos y compatibles con las operaciones agrícolas, dándole más seguridad y confianza que la que pueden ofrecer los establecimientos de crédito actuales. Esta sociedad recibiría del Estado un fondo de garantía de 2 000.008 por año. Mr. Mir ha hecho observar que las ventajas y buenos resultados del banco agrícola proyectado, se extenderían a todos los sindicatos profesionales, proponiéndose hacer accesible el crédito tanto a las clases laboriosas del campo, como a las de las ciudades. El ponente añade que se determinará el modo de aplicación de la garantía con un reglamento de administración pública y que se hará una justa repartición entre las operaciones agrícolas propiamente dichas y las de crédito popular, de manera que sean igualmente favorecidos los sindicatos de las villas como los de los campos.

Este proyecto, el de Mr. Meline sobre la creación de nuevos bancos agrícolas, el de Mr. Clament, proponiendo un socorro anual de 100 francos para los agricultores indigentes e inhabilitados, de 60 años arriba y el de Mr. Darbot, senador, pidiendo la organización de sociedades que aseguren las cosechas y clases de agricultura en las escuelas primarias, tienden de modo directo, tanto a favorecer a los agricultores necesitados y obreros del campo, como a dar impulso a toda clase de operaciones agrícolas.

La situación comercial de este mercado vinatero no ha sufrido modificación alguna. La calma persiste y los negociantes desahucan ya de que cambie un estado de cosas tan anómalo y perjudicial. La verdad es que se realizan muy pocos negocios, siendo las transacciones cada día de menor importancia.

La plaza de Burdeos presenta un poco más de animación, en lo referente a vinos blancos, cuyas cotizaciones son relativamente buenas y sostenidas. Los tintos se venden con dificultad, debido en parte a las clases ordinarias que se presentan pues, como es sabido los vinos en su mayoría no han resultado buenos este año y las calidades escogidas faltan, por cuyo motivo se buscan los viejos.

También se nos dan mejores noticias de París Barcy donde afluyen cada día regulares partidas de vino de Ruan, punto, como dijimos, que tenía alcanzadas grandes cantidades. Los precios sin embargo no aumentan y el movimiento no es en nada comparable al que se advierte todos los años por esta época. Para las clases muy superiores hay alguna tendencia al alza.

Las cotizaciones de nuestros vinos en Cete, aunque nominales, son las que siguen:

Vinos españoles table with columns for wine type, origin, and price per hectoliter. Includes entries for Alicante 1st, 2nd, Aragón (Utiel), Benicarló, Cataluña, Mallorca 1st & 2nd, Priorato, Tarragona, Valencia 1st & 2nd, Vinaroz, Moscatel, Mistelas, and Vinos blanco seco.

Una gran Compañía

Es la más poderosa de las Empresas americanas de seguros sobre la vida. Creada La Mutual Life en la ciudad de Nueva York, en Febrero de 1843, ha llegado a sus bodas de oro con el favor que el público dispensó desde aquella fecha.

Su quincuagésimo aniversario ha coincido con su venida a España. Deber es consagrar, y oportuno es hacerlo, que si el éxito ha de fiarse en el acierto habido en el prestigio de la presentación buscada, mucho puede esperar La Mutual Life entre nosotros. Dificil la hubiera sido encontrar más digno intérprete del crédito de que goza, que en el nombre bajo cuyo patronato ha puesto sus futuros negocios en España.

Entremos en el examen del balance de La Mutual Life al 31 de Diciembre último, principal y casi único objeto de estas líneas. He aquí el documento referido, comparado con el análogo precedente, a fin de poder apreciar el progresivo desarrollo de la Sociedad mencionada:

Balance table for La Mutual Life as of December 31, 1891 and 1892. Divided into 'Activo' (Assets) and 'Pasivo' (Liabilities). Assets include 'Bienes raíces y préstamos con hipoteca', 'Bonos de los Estados Unidos y otras seguridades', and 'Préstamos sobre colaterales'. Liabilities include 'En efectivo: Caja y Bancos', 'Intereses vencidos', and 'Total del Pasivo'.

Aun a los más acostumbrados a registrar las cifras enormes que presentan muchas Compañías de seguros sobre la vida, no ha de ser posible substraerse al forzoso asombro que el activo de La Mutual Life produce por su grandeza suma. Bien que se cuente con medio siglo de prosperidad continua y de negocios crecientes, no es cosa tan fácil ni asequible llegar a poseer más de nuevecientos millones de pesetas una entidad que hace cincuenta años no poseía un solo céntimo, cuya única base fué el entusiasmo de sus fundadores y cuyo éxito se fió a la sola virtud de una idea.

Y ¡qué activo! En propiedades y préstamos con hipoteca, inversiones estimadas como las de más absoluta seguridad, la Compañía americana tiene casi la mitad de sus recursos, siguiendo los valores públicos por algo más del tercio de aquel total, por solo un seis por ciento escaso los préstamos de toda otra especie, y en proporción menor el efectivo disponible y las cantidades pendientes de realización, que sólo representan un tres por ciento sobre el activo.

La Sociedad a que nos referimos, llena casi por completo su pasivo con la reserva para las pólizas en vigor, valuada según la tabla americana al 4 por 100. En casi siete millones de dollars aparece aumentada esa reserva en el año último, indicio evidente del progreso habido en la operaciones de esa Empresa, progreso evidenciado asimismo en la suma del activo, que ha logrado un avance de diez millones de dollars, y principalmente en el sobrante, que en sólo un año muestra un aumento de casi tres millones de dollars, representando ya la suma cuantiosísima de setenta y ocho millones y medio de pesetas.

Nada revela tanto la prosperidad de esa entidad como la cifra que indica el excedente entre sus recursos y sus obligaciones, porque esa cifra no está afecta inmediatamente a una producción mayor, sino que es el resultado de cuanto al negocio se refiere, resumiéndose en ella el éxito de una Compañía, y también su firmeza en el futuro. Quién duda que en el sobrante hallase una reserva cierta para toda futura contingencia que, por improbable que sea, pueda presentar una producción menor? Indicio de desarrollo en lo presente y de seguridad en lo futuro, el aumento que el sobrante de La Mutual Life ha ganado en el año último, patente es de poderío y requerimiento a mayor crédito y a más indubitable prestigio.

Más aún que en lo dicho, se demuestra el crecimiento de La Mutual Life consignando que sólo en el año último sus seguros en vigor han tenido un aumento de 50 295,925 dollars y sus rentas vitalicias de 82,732'98: que sus ingresos han excedido sobre los de 1891 en 2 604,130'71 dollars, y que, no obstante, la mayor suma que se observa en el sobrante ha pagado 630,820'60 dollars más a los tenedores de pólizas. Conociendo tales cifras comparativas es cómo puede estimarse debidamente la situación de la más poderosa de las Compañías de seguros sobre la vida, cuya garantía cubre hoy la suma de 745,780,083 dollars, más de cuatro mil trescientos millones de pesetas en riesgos suscritos, y 352,036 dollars en rentas constituidas.

Para contribuir a un conocimiento completo de esa Compañía recién venida entre nosotros y que por tanto interesa apreciar en todo su valor é importancia, transcribiremos a continuación los datos referentes a sus ingresos y gastos en el año último, con los cuales basta para que se evidencie la grandeza de sus negocios y la próspera situación en que se encuentra, prosperidad

que se revela en el superavit notable que resulta entre lo percibido y lo desembolsado.

Summary table showing 'Ingresos' (Revenues) and 'Gastos' (Expenses) in dollars. Incomes include 'Primas cobradas' and 'Intereses, rentas, etc.'. Expenses include 'Pagado a los tenedores de pólizas' and 'Gastos, contribuciones, etc.'. Shows a surplus of 13,432,721'70.

A las revelaciones de las cifras puédesa fiar el concepto sintético que dicha Empresa ha de merecer a cualquiera. Cuanto ha-ce grande a una Compañía aseguradora, cuanto capta en favor de ella la pública confianza y en ella retiene el general aplauso, tiénelo en sí la Sociedad americana en que venimos ocupándonos. Esperamos que la causa del seguro, al contar en nuestro país con un nuevo adalid tan poderoso, ha de ganar mucho en pro del progreso de la previsión entre nosotros.

NOTICIAS

De la Capital

A cosa de las once de la mañana de ayer reinaba suma inquietud entre los vecinos de la calle del Santo Espíritu, por haber observado que, contra costumbre, no se había abierto la puerta de un entresuelo de la mencionada calle, habitado por dos hermanos naturales de Söller, D. Bartolomé Frontera, presbítero, custod de la iglesia de San Francisco, de 35 años de edad y don Juan, de unos 30; auxiliar del primero en el colegio de primera enseñanza que ambos tenían en la propia casa.

Viendo la hora que era, se decidieron dichos vecinos a dar parte de lo que ocurría a la autoridad, disponiéndose que alguien subiese por el balcón y abriese en la forma que le fuese posible. Así se hizo y al practicarle de dentro de la estancia empezó a salir denso humo, que casi impidió, a pesar de la columna de aire que se precipitó desde el exterior, a los que entraron el poder penetrar en las habitaciones, hallando asfixiados a dichos señores, al primero en el suelo y al segundo en la cama.

Parece que en la noche anterior al recogerse hubo de echar inadvertidamente alguno de los dos, cerilla medio encendida ó colilla de cigarro encima de un montón de serrín que se tenía para efectuar el barrido de la sala de clase, el cual prendió y exhalando gran cantidad de humo hubo de desalojar el aire de las habitaciones ó volverlo irrespirable (todo lo cual les produjo la expresada afección). El mayor de ambos hermanos, sintiéndose indispuesto, no supo si durante la noche ó ya por la madrugada, se levantó con ánimo de abrir una ventana; también hizo lo propio el segundo; pero las fuerzas los abandonaron y se cayeron al suelo, circunstancia que explica no hallarlos completamente privados de la vida, dada la tendencia que tiene el humo a elevarse.

Conocido el estado de los dos enfermos, les fueron inmediatamente prodigados cuantos auxilios aconseja la ciencia para estos casos, a pesar de los cuales seguía ayer al anochechar en estado sumamente grave el más joven de los dos.

El precio de la carne, aunque parezca algo difícil de cocer, ha bajado unos quince a veinte céntimos por kilogramo en la plaza Mayor y algo más en las expendurias particulares.

Este descenso, del cual el público que compra aquel artículo no debe alegrarse aunque ostensiblemente favorezca sus intereses, es debido a que los ganaderos venden a cualquier precio las reses que tienen en su poder, antes que no se mueran de hambre; pues todos ó casi todos han concluido los pastos y las reservas almacenadas de paja, hálago, heno y demás forraje seco.

La sequía, conforme se ve, ya empieza a producir sus naturales resultados entre los colonos, puesto que tocante a los jornaleros, braceros y demás trabajadores del campo hace ya tiempo que los empezó.

Ha sido detenido en Binisalem un zapatero de 30 años de edad, vecino de dicha villa y sujeto de malos antecedentes, por haber dado de palos con un astil y luego con la muleta a un pobre hombre imposibilitado, que se apoyaba en ella, rompiéndosela encima y aun amenazándole con un instrumento que llevaba.

Ha sido entregado por la guardia civil a la autoridad judicial.

Se ha consumado la obra de arrojar de los fosos de la muralla a los pobres sogueiros y cordeleros.

Si otro motivo no hubiere para hacer impopular la ley ó decreto que establece la

Continúa la gravedad de los desórdenes en la mayoría de las provincias belgas, reinando tranquilidad en la capital. El Globo combate a los republicanos, que se oponen al aplazamiento de las elecciones.

Bolsa de Madrid

Table with financial data for Madrid: Deuda perpétua al 4 p. interior, Id. id. al 4 p. exterior (1891), Id. amortizable al 4 p., Billetes de Cuba (1888), Acciones del Banco de España, Londres a 90 días fecha, París, ocho días vista.

Cuestiones políticas

Madrid 18 a las 7:50 n. En el Senado se presentará a la mayor brevedad el proyecto de aplazamiento de las elecciones.

La minoría conservadora de la alta Cámara se reunirá el jueves para ponerse de acuerdo respecto a la impugnación del Mensaje.—Agencia Almudóbur.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados. Nacimientos: Día 16.—Varones, 1.—Hembras, 2. Matrimonios: Día 16.—D. Enrique Castaño Salas, con doña Leonor Jofre Covas. Defunciones: Día 18. Simón Vidal Cirer, de 2 años, calle de la Herretería de sarampión. Hospital Civil: Día 18. Movimiento de enfermos.—Entradas, 7; 4 varones y 3 hembras.—Altas, 4, 2 varones y 2 hembras.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto DE AYER A LA PUESTA DEL SOL. Estado de la atmósfera.—Despejada enteramente, densa y serena. Horizonte.—Libre y claro en todo el círculo. Idem del viento.—Brisa suave del S. O. Idem del mar.—Llana, azul y rizadita. Buques a la vista.—Ninguno. Vigía de Portopi.—Sin señal.

Matadero Reses sacrificadas para el abasto público. Día 18. Bueyes, 2.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0. Terneras, 2.—Carneros, 10.—Ovejas, 6.—Borregos, 4.—Corderos, 85.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Cultos para mañana Jubileo de Cuarenta-horas. Continuarán en la Concepción, exposición a las seis; a las diez misa mayor. Por

la tarde, a las siete meditación, estación y la reserva. Otras funciones. En la Merced, al anoche, se hará un ejercicio muy devoto con exposición del Copón. Visita a la Corte de María. A la Virgen de Lluch, en San Nicolás.

Teatro-Circo Balear

Función para el jueves La Mascarita La Salamanquina El Gorro frigio A las ocho en punto.

ULTIMAS COTIZACIONES - facilitadas por la casa Fuster - VALORES LOCALES. Table with market prices for local goods like Crédito Balear, Cambio mallorquin, Fomento Agrícola, etc.

Ente francesa 96'20 Londres

FERRO CARRILES DE MALLORCA Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril de 1893. De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:50 mañana, 2:15 y 3:45 (mixto) tarde. De Manacor a Palma, a las 3 (mixto), 7:1 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla a Palma, a las 7:25 m. y 5:40 tarde. De Manacor a la Puebla, a las 7 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla a Manacor, a las 7-25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, a la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia. Para Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas a Palma. De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante a Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

BOLETIN METEOROLÓGICO. Día 18 Abril—9 mañana. Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Máxima en 24 horas, Mínima en id, Reflector, Dirección del viento, Fuerza del viento sobre un metro cuadrado, Pluviómetro, Evaporómetro, Higómetro, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas.

HOJAS DEL CALENDARIO. ABRIL. Luna nueva el 16. Cuarto creciente el 23. Sale el sol a las 5 h. 24. Pónese a las 6 40. Hoy 19. Mañana 20. Miercoles 19. Jueves 20. 1790. Muere, en Roma, Cristina de Suecia. 967. Concilio de Rávena. Miercoles 19. Jueves 20. 109 | Ntra.Sra. del | 256 Milagro. 110 | Sta. Inés de | 255 Monte Pulciano vg.

Papel cortado expresamente para cajones de higos destinados a la exportación. Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma, y en la Sucursal de Inca, Rectoría, 12.

CORTA-PLUMAS Los Sres. Amengual y Muntaner tienen en existencia un gran surtido desde los ordinarios de una sola hoja hasta los de treinta piezas con mango de madera, hueso, metal, nacar, marfil, concha y cuerno.

Certificados DE ORIGEN propios para los fabricantes de calzado. Se imprimen al momento en la imprenta de este periódico.

CAJAS DE HIERRO para guardar caudales, libros, papeles de valor y escrituras; preservándolas de incendios y robos. EN LA CERRAJERIA DE Francisco Martínez calle de San Agustín n.º 26 existen en depósito, construidas y en construcción, tanto para sociedades como para particulares. Dicho fabricante gracias a la práctica adquirida en la confección de las muchas de aquellas, hechas y colocadas, dentro y fuera de Palma, se propone darlas a un precio nunca visto ni conocido. Calle de San Agustín n.º 26

Para PUERTO RICO, HABANA MATANZAS y CIENFUEGOS, con escalas en Mayagüez, y Ponce saldrá el 20 del actual el magnífico vapor español

GRAN ANTILLA de 5.000 toneladas, clasificado en el Lloyds 100 A. I. Admite carga y pasaje para dichos puntos y también Canarias y puertos de Méjico. Para fletes, pasajes y demás informes: SANS, Hermanos, Conquistador, 7, Palma

Vapores Transatlánticos de Pinillos, Saenz y C.ª Para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos, con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas, saldrá el 23 de Abril el grandioso vapor de acero de 5.000 toneladas—100 A. I.—del Lloyd

CONDE WIFREDO Admite carga a fletes para dichos puntos y también para Canarias. Para más informes, sus consignatarios señores Martínez y Planas, San Juan 20.

SUBASTA Se saca a pública subasta voluntaria por don Bernardo Darder y Homar, tutor de los menores Catalina y Miguel Juan y Palou, con la debida autorización del consejo de familia de los mismos, una séptima parte indivisa que a dichos menores corresponde de las siguientes fincas:

1.ª La denominada «Molí de S' Ausina», sita en el término de esta ciudad, consistente en porción de tierra de cabida aproximada de 71 áreas con aceña ó molino de agua harinero. 2.ª Una casa en esta ciudad calle de la Harina n.º 34 consistente en tienda, interior y entresuelo con dos pisos. 3.ª Y un molino de viento en el Molinar de Levante de esta ciudad. La subasta se celebrará el día 5 de Mayo próximo a las 12 de la mañana en el despacho del notario de esta ciudad D. Miguel Ignacio Font, bajo las condiciones que en la misma notaría se hallan de manifiesto, siendo una de ellas que no se admitirá postura que no cubra una séptima parte del justiprecio de dichas fincas. Palma 5 de Abril de 1893.—Bernardo Darder.

Comisión Liquidadora de la Vidriera Palmesana. Habiéndose vendido el edificio-fábrica de esta Sociedad y debiéndose realizar todas las existencias de vidrio elaborado y cristalería existentes en ella, se anuncia al público, que por el término de ocho días, de 3 y media á 6 y media de la tarde, estará abierta la venta con una gran rebaja de precios, en el local que ocupa la fábrica, situada en el Camp den Serralta. Palma 11 Abril de 1893.

Aprendiz de barbero Se necesita uno en la barbería de la calle del P. Nadal n.º 6. 4-1

Se vende Una estantería completa con sus vidrieras y escaparates a propósito para tienda, farmacia ó librería. En esta imprenta informarán.

FLORICULTORES En el antiguo y acreditado establecimiento de floricultura y arboricultura de Juan Alemany, llamado Cas Francés, situado en la plaza de Juan Colom, antes de la Puerta Pintada n.º 8, acaban de llegar del extranjero toda clase de plantas, tanto para aire libre como para salones y zaguanes a precios sumamente baratos.

Gremio de Mercería Los síndicos y clasificadores anuncian tener hecho el reparto de contribución perteneciente al año 1893-94 cuyas listas estarán de manifiesto en casa del síndico Rafael Forteza calle del Sindicato, 56, los días 19, 20 y 21 del corriente, de cuatro a siete de la tarde. Palma 18 de Abril de 1893.

Se desea vender un ropero de nogal, antiguo. Informarán, plazuela de Trujols, n.º 4, piso 2.º

Pérdida—El día 10 del corriente, de 7 a 9 de la tarde se extravió un reloj de oro con cadena de níquel desde el Molinar a Palma. La persona que lo encontró puede entregarlo en esta Redacción y se le gratificará.

Se desean vender dos puertas cocheras, nuevas a módico precio, y dos pesebres. En el Terreno-Calle de la Salud n.º 35, informarán.

Alquiler—Se alquila una cuadra grande con local para carruajes, patio y agua abundante, junto ó por separado de un cuarto inmediato, hábil para diferentes usos: situados en la calle del Sol n.º 54, donde informarán.

Ganga Se halla de venta buen número de caballos navarros de diferentes alzadas y de las más acreditadas ganaderías. En las Enrramadas, casa Comasema, informarán.

Se alquila una espaciosa casa en Porto-Pí. Tiene todas las comodidades apetecibles. Informarán, Conquistador, 42, piso 2.º 6-1

LIMPIEZA RADICAL en las calderas de fuerza á vapor, con el desincrustante inglés marca «Salamandra» Depositario en Baleares, Miguel Serra Bennásar, San Jaime, 6—Palma.

Petróleo refinado superior MARCA EL LEÓN. Venta al por mayor en cajas (de 36 litros) y en barriles. Depósito: Almacén del ferrocarril, Estación de Palma. Los pedidos deben dirigirse a SANS HERMANOS, Conquistador, 7—Palma